

Traduction

ASSEMBLEE DE LA PAROISSE GENERALE

PROCÈS-VERBAL 01/17

Mercredi, 28 juin 2017, 20.00 h

Dans la grande salle de la Maison Wytttenbach, Rosius 1, 2502 Bienne

Présidence: Fritz Marthaler, Président

Procès-verbal: Sylvia Treuthardt, Secrétaire centrale

Présents: 27 personnes, dont 20 avec droit de vote

Excusés: S. Affolter, C. Grupp, N. Manson, L. Ramoni, K. Rehmat, R. Schwab, E. Thomi

Ordre du jour

- 1 Procès-verbal de la dernière Assemblée de la paroisse générale du 7 décembre 2016
- 2 Information et acceptation des comptes 2016
- 3 Prise de connaissance du rapport d'activité 2016
- 4 Informations concernant les immeubles
- 5 Informations concernant les paroisses
- 6 Divers

L'invitation à l'Assemblée a été publiée le 24.05.17 dans les Feuilles officielles du district Bienne-Evilard, ainsi que dans les feuilles officielles des districts Aarberg, Büren, Erlach et Nidau. Des annonces ont également paru dans les éditions de juin de « reformiert. » et Visage protestant. En plus, les documents pouvaient être consultés sur le site WEB www.ref-bielbienne.ch. Tous les documents sont disponibles en français et en allemand lors de l'Assemblée.

Monsieur Florian Abrecht est nommé scrutateur. 20 ayant droit de vote sont comptés, la majorité absolue est donc de 11 voix.

Délibérations

Le Président ouvre l'Assemblée en saluant et remerciant tous les présents d'être venus. Le pasteur Pierre-André Kuchen fait une introduction.

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

1 Procès-verbal de la dernière Assemblée de la paroisse générale du 7 décembre 2016

Le procès-verbal est accepté à l'unanimité avec remerciements à la rédactrice.

2 Information et acceptation des comptes 2016

L'administrateur central donne des explications concernant les comptes 2016 qui, cette année, bouclent avec un résultat positif de CHF 33'123.24 alors que le budget prévoyait un déficit de CHF 31'900.00. Les fonds propres ont augmenté en conséquence.

En décembre de l'an passé, nous disposons de beaucoup d'argent sur nos comptes. Les impôts en suspens ont augmenté de CHF 100'000.-. Début 2017, la Paroisse générale a dû payer un intérêt négatif de 1% sur les valeurs de la fortune. En raison de la vente de la Maison Farel, les valeurs de la fortune financière ont diminué. Suite aux amortissements supplémentaires (investissements entre autre, pour la cure du chemin Ischer) la fortune administrative a diminué de CHF 849'996.00. De même que les charges pour Biens, services et marchandises, les charges liées au personnel sont nettement inférieures que prévues au budget. Les charges liées aux subventions ont légèrement augmenté, le Fonds d'aide n'ayant pas été sollicité. Le revenu fiscal brut de CHF 7'680'747.06 correspond pratiquement au budget. Comparé à 2015, les revenus fiscaux ont légèrement diminué mais les proportions restent stables.

Le Président informe que dès 2019, la Paroisse générale doit travailler selon le nouveau modèle HRM 2. Cela signifie qu'en 2018 déjà, le budget devra être établi selon le nouveau système. Il faudra acquérir de nouveaux programmes comptables et les formations mises à jour. Finalement tout devrait devenir plus transparent. LA COFI s'est étoffée d'un nouveau membre et veut, à l'avenir, étudier le développement de la PG avec les deux paroisses et trouver des solutions pour mettre à disposition les moyens financiers pour leurs activités et services. La LIKO également est fortement sollicitée par les problèmes des immeubles. Il est prévu d'obtenir un rendement des immeubles de 3%. Tous les organes doivent se préoccuper de ce sujet.

L'organe de révision BDO a vérifié les comptes 2016. Il propose à l'Assemblée de la Paroisse générale de les accepter.

L'Assemblée de la PG accepte à l'unanimité les comptes 2016 avec un excédent de revenus de CHF 33'123.24 et des crédits additionnels d'un total de CHF 5'773'486.54.

L'administrateur central commente encore la statistique des membres. En moyenne la Paroisse générale de Bienne perd annuellement 2.5 à 3% de ses membres. Les proportions structurelles des âges sont actuellement en faveur des membres francophones car la Paroisse allemande compte beaucoup de membres de plus de 70 ans.

Le Président souligne que tous sont appelés à faire connaître l'Eglise réformée, de parler de nos manifestations et activités et de motiver les gens à participer.

3 Prise de connaissance du rapport d'activité 2016

Le Président remercie tous ceux qui ont participé à son élaboration. L'Assemblée de la PG exprime sa grande reconnaissance et ses félicitations. En plus des nombreuses activités des paroisses le rapport souligne aussi le travail des autorités.

La Présidente du conseil de la paroisse générale remercie les collaborateurs de rendre un tel rapport possible.

L'Assemblée prend connaissance du Rapport d'activités 2016 par acclamation.

4 Informations concernant les immeubles

D. Amsler remplace le président de la LIKO excusé pour raison de vacances.

La Cure au chemin Gottfried Ischer 11 a été rénovée de très belle manière. En septembre aura lieu une consultation concernant un nom pour cet immeuble. Ce devrait être le nom d'une femme méritante de l'histoire de notre église.

La rénovation de la cure du Crêt des Fleurs a été arrêtée. La planification est maintenant en cours avec les collaborateurs et le Conseil de la Paroisse française. Une étude de faisabilité doit être établie et présentée si possible lors de l'Assemblée de décembre afin qu'une décision concernant le crédit puisse être prise. Une nouvelle votation doit avoir lieu concernant les chiffres de ce projet.

En 2018, il est prévu de rénover la maison de la Source 15. Une demande de soumission a déjà été remise aux architectes de manière à pouvoir décider du crédit également en décembre.

Le contrat d'achat pour la nouvelle construction de la « Champagne » a, entretemps, été signé.

La LIKO examine intensivement chaque maison et collabore étroitement avec la COFI. Tout est mis en œuvre pour agir de manière responsable avec les immeubles de la Paroisse générale.

Le pasteur P.-A. Kuchen de la Paroisse française aimerait que les questions suivantes soient mises au procès-verbal :

1. «Les transformations de la maison St-Paul imaginées lors des workshops sont-elles réalistes ?
 - Point de vue financier (la LIKO a-t-elle donné son avis ?)
 - Point de vue architectural (en particulier les transformations prévues dans la grande salle / galerie et la fermeture de la cour intérieure)
 - Point de vue de la protection du patrimoine / bâtiments historiques (un préavis a-t-il été demandé ?)
2. Si les transformations devaient être revues à la baisse, la Paroisse générale (PG) envisage-t-elle de créer des bureaux dans l'actuelle cure St-Paul, selon la décision de l'Assemblée de la PG (2015 et le souhait de la Paroisse française (PF) ?
3. Quel échéancier est-il prévu pour les travaux à la maison St-Paul ?
4. Quelle solution est-elle proposée à la PF pour la tenue de ses activités pendant la période de rénovation de la maison St-Paul ?
5. Quelle solution est-elle proposée à la PF pour les bureaux de ses collaborateurs pendant cette même période ?
6. Si la maison St-Paul est rénovée et que les bureaux des collaborateurs de la PF y sont installés définitivement, qu'advient-il de la cure St-Paul et du terrain attendant ? »

Il n'est pas possible de répondre ce soir à toutes ces questions. Il faut toutefois retenir que les immeubles du Crêt des Fleurs est un sujet récurrent lors de toutes les séances et que des solutions sensées sont activement recherchées. A la séance de décembre, si d'ici là nous en savons plus, de premières réponses pourront être communiquées à l'Assemblée.

5 Informations concernant les paroisses

Le Conseiller de paroisse Marc Knobloch représente la Paroisse allemande et informe : Lors de l'Assemblée de paroisse de cet après-midi, Mme Ina Murbach a été élue comme nouvelle Conseillère de paroisse. Elle sera responsable du domaine des immeubles. M. Hans Erni a été nommé comme nouvel administrateur de la Paroisse allemande (DKG).

Actuellement, la DKG doit, suite à diverses démissions, repourvoir quelques postes ce qui provoque beaucoup de travail. La DKG s'occupe particulièrement des stagiaires qui cherchent des expériences pratiques. Si ceci amène un surcroît de travail, cela permet également de profiter de nouvelles visions.

Cette année de la Réformation a permis de participer à un programme très riche et bien des événements sont encore à venir. Le culte bilingue de la Pentecôte a été un moment très fort et la DKG remercie sa paroisse sœur de lui avoir permis d'y participer.

Le processus concernant le développement de la paroisse (comment continuer et où allons-nous avec un budget plus modeste ?) va, ces deux prochaines années encore bien occuper les organes de la paroisse.

Michèle Morier-Genoud, Présidente de la Paroisse française, informe. Beaucoup d'activités liées à l'année de la réformation ont pu être vécues, diverses célébrations sont encore à venir.

Le 24 juin, un colloque au sujet de l'avenir de la paroisse a eu lieu avec un consultant externe. Il s'agit de chercher des liens et des solutions. La PF perd chaque année 100 membres. Il faut donc voir ce que sera l'avenir dans 10 ou 20 ans. La Maison St. Paul avec son environnement doit donner à la PF une nouvelle réalité. C'est pourquoi les paroissiens sont très sensibles aux questions formulées précédemment par P.-A. Kuchen.

6 Divers

Le Président remercie tous les collaborateurs et membres des autorités pour la préparation des documents pour cette assemblée. Il pointe le doigt sur la manifestation du 10 septembre à Berne avec entre autre des cultes en allemand et en français (sur la Place fédérale auront lieu un repas risotto et dans le cadre des fêtes de la Réformation et de Vision 21, diverses manifestations). Il n'y aura pas de cultes dans nos paroisses ce dimanche-là.

Le Conseiller de paroisse A. Hieber informe que sous le thème « être église ensemble » un stand sera mis sur pied à la rue de la Gare lors de la braderie. La visite du stand serait un bon signal en faveur du lien avec les migrants.

Le Président souhaite à tous un bel été et se réjouit de faire des rencontres à l'occasion de toutes ces manifestations et cultes. Nous sommes ouverts à toute demande et suggestion.

Il remercie les responsables pour la préparation de cette assemblée et souhaite aux personnes présentes, une lumineuse période de l'Avent, un joyeux Noël et une bonne nouvelle année.

Fin de l'Assemblée : 21.30 h

Pour l'Assemblée de la paroisse générale

Le Président:

La Secrétaire:

Fritz Marthaler

Sylvia Treuthardt